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人生不該浪費在等待上-Thunderbolt™ 3 為《極樂

宿舍》帶來極速後製體驗 

《BBS 鄉民的正義》是台灣首部動畫加實拍的複合媒材電影，在 2012 年得到不錯的票房，導

演林世勇也入圍 49 屆金馬獎最佳新導演。雖然第一部電影即有如此漂亮的成績，但林世勇導

演並不希望被定位成「動畫導演」。數學系出身的他，對卡通漫畫非常感興趣，閱讀大量作品

後萌生創作念頭，因為唸的學校沒有影視相關科系，難找拍片伙伴，加上當時個性較封閉，便

參加 3D 動畫補習班，以一人之力製作動畫說故事。由於出身理工背景，軟體學習還算得心應

手。反而是在創作上因為沒受正統美學教育，只能透過網友們對作品的評論做為創作養分，不

斷修正。 

林世勇第一部動畫創作即贏得比賽獎項，並順利考上台灣藝術大學動畫所。得到碩士學位後，

不忘本的他特別拍了《BBS 鄉民的正義》感謝網友，讓網友們知道網路上還是可以有正面的

力量。有了電影攝製與在各大專院校執教的經驗，創作方式不再限於動畫，因此萌生拍攝《極

樂宿舍》的念頭。對創作工具相當瞭解且重視時間管理的他，全程採用最新的 ThunderboltTM 

3 技術加速創作效率。 
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請導演簡單介紹《極樂宿舍》這部電影 

《極樂宿舍》是在《BBS 鄉民的正

義》剪輯時就開始發想的故事。因為

覺得台灣需要新形態的喜劇片，台灣

暑假的王道電影是學生愛情喜劇。可

能因為我比較不正經，希望可以有比

較特殊的愛情喜劇，而不是台灣特產

的小清新影片。因為已經有了《那些年，我們一起追的女孩》與《我的少女時代》這類影片，

所以在 2012 年時就想說一個關於大學宿舍的故事。 

常常年輕人遇到大人們制定的不合理待遇，父母那輩的人當時可能逆來順受，但現在年輕人就

會想要反抗，於是我想把這樣的情境設定在電影中。在電影中大一男生發現剛入住的宿舍即將

被拆，理由是男學生生活不檢點，因為覺得學校的理由過於荒謬，於是想抹黑剛蓋好的女生宿

舍，把女生宿舍的不堪那面呈現出來，讓校方因此不敢拆男宿（否則兩個宿舍要拆一起拆）。 

我不想只拍單純的笑鬧片，在劇本發想時會將台灣發生的校園事件放進劇情中。這部電影最想

傳達的精神是：「年輕人的力量是不可忽視的」。想讓大家看到一部「只有大學生才有機會做

到的事情」的電影，並讓台灣觀眾可以看到在小清新外還有點「超越尺度」的愛情喜劇電影。 

請問《極樂宿舍》的電影工作流程 
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我後來找了《等一個人咖啡》的製片，自去年初開始找

劇組工作人員。因為本身是新導演，希望能得到觀眾認

同，同樣也想讓新的演員有機會，於是採用許多新演

員，讓觀眾看到新面孔。過去許多成功的電影拍攝時也

都沒有卡司，所以我不在乎採用新演員。 

電影拍攝使用的是 ARRI Alexa 攝影機，另掛 RAW 記

錄器，機身儲存小檔，後期公司以小檔剪輯，再於調光

調色時再套大檔。在拍攝當天數位的電影檔會立即備份

送到後期公司，我本身也有備份可檢視。拍攝期約 45

天，拍攝結束後不到兩週後期公司就完成順剪版，之後

由我帶回去剪輯，再呈現給投資方、電影公司及發行商討論修正意見。原本影片全長 2 小時

20 分，現在上映的版本是 1 小時 55 分。自去年 8 月拍攝至 9 月中後，便不斷調整剪輯及其

他後製部分直到現在（笑）。 

請您談談編導身兼剪輯的經驗 

我因為是動畫導演出身，在拍攝前都有分鏡，拍攝時也全按著分鏡拍，所以相較於一般電影來

說，攝影師與剪輯師並沒有太多發揮空間。雖然如此，只要拍攝時間允許，還是能讓攝影師嘗

試，而剪輯部分因為我本身懂剪輯，加上整個故事架構已擬出，剪輯師工作起來比較像看圖填

畫面。有分鏡的好處是不需要補拍，因為分鏡畫面都有拍到畫面肯定接得起來，而攝影師臨場

發揮的東西，則有機會成為剪輯上的驚喜。 

通常第一個版本剪好後我才開始修正，之後再請後期公司輸出小檔讓我帶回，依股東意見進一

步調整，調整完後再到後期公司套片。 

儲存設備在影片製作中扮演的角色是什麼？ 
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過去每次做完一支影片就會多出一堆

硬碟，拍電影更是多一大座磁碟陣

列。硬碟對我來說非常重要，因為裝

載了人生了某些回憶。找回回憶的過

程每年速度都會變快，過去速度很

慢，像之前《BBS 鄉民的正義》的磁

碟陣列是走 10G 網路線，到現在已進

步到 ThunderboltTM 3，是飛躍式的成長。 

我對硬碟的感想是：它像是耗材，不過還是有品質高低。我覺得人生最怕把時間花在等待。每

年硬碟傳輸速度越來越快，但拍攝的影片檔也跟著變大，雖然傳輸時間沒有因此變短，但畫質

變好了。傳輸速度快，等待時間變

少後，就會有更多時間創作。進入

數位化年代，修改變得更快速，不

斷地修改讓作品可以變得更好，就

需要更多的硬碟存取，才能呈現作

品最好的樣子。所以儲存設備對我

很重要，像三餐一樣，要隨時帶在

身上。 

導演挑選儲存設備的條件是什麼？ 

我一定選最高速的設備。因為是 PC 用戶，做動畫常常需要算圖很吃硬體，而蘋果的硬體很固

定，所以我使用 PC。但 PC 相較來說傳輸介面慢，所以很羨慕 Mac 用戶有 ThunderboltTM 

可使用。後來 PC 開始有支援 ThunderboltTM 的主機版，但當時新機器已買，於是只好拿 

USB 3.0 撐著用，甚至用內接磁碟陣列的方式加快存取速度。 看到 ThunderboltTM 3 支援 PC 

很開心，PC 用戶終於有機會使用高速傳輸，而且 ThunderboltTM 3 還可串接 ThunderboltTM 

2 的硬碟。 

【小知識】林世勇導演在《極樂宿舍》使用的設備： 
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因為這次《極樂宿舍》用的是 64TB 的 ThunderboltTM 2 磁碟陣列 G-technology G-speed 

studio XL (64TB)，去年買的時候因為 PC 還沒有支援，無法使用，只能透過 Mac 存取資料。

後來有了 ThunderboltTM 3 外接盒 AKiTiO Thunder3 PCIe SSD 後，就可以將這外接盒做為中

繼設備，以 Alienware 電競筆電接上 ThunderboltTM 2 陣列（現在已可直接以 PC 接上）。對 

PC 用戶來說，儲存設備能串接是滿新的概念。ThunderboltTM 3 讓 PC 與 Mac 用戶都可以方

便檔案交流。因為電影工作人員大部分使用 Mac，我自己用 PC，所以磁碟陣列內部是用 

exFAT 格式，方便兩個系統溝通。。 

和其他傳輸介面相比，ThunderboltTM 3 帶來哪些差異？ 

第一，自從有 USB type C 後，用戶終於不需再考慮正反面插。雖然這是很小的設計，但其實

很重要！很多時候接頭都設計成黑色，很容易插錯，我現在的手機也換成 Type C 接口的手

機。尤其是現在有小孩，半夜要插手機充電不可能開燈來插（笑）。ThunderboltTM 3 第二個

好處是串接功能，像可接顯示卡，讓我對筆記型電腦重新定義。 

“自從有 USB type C 之後，用戶不需再考慮正反面插， 

雖然這是很小的設計，但是這很重要！” 

 

因為過去買筆電都會選有獨立顯卡的機型，但又不希望太重。效能與重量本身很衝突，變成能

選的機型很少。現在顯卡能透過 ThunderboltTM 3 外接，外出開會時可以用很輕薄的筆電，回

到家或特定工作場合要剪輯或使用動畫軟體等需要效能，這時可以外接顯卡。如此我可以保持

輕便，又能兼顧效能需求。 

使用 ThunderboltTM 產品後，對導演將來製作影片的影響？ 

【小知識】 

USB Type-C 只是 USB 眾多接口中的一種，有 ThunderboltTM 3 功能的 USB Type-C 接口會有閃電符號，

不是所有 USB Type-C 的接口都有雙向傳輸資料與影音訊號的功能。 

 



 

  6 

會讓我想要全部換成 ThunderboltTM 3 的產品。工欲善其事，必先利其器。從過去到現在，

我常常用最新的東西，有些人追新東西是為了酷炫，但我追求的是對工作有實質幫助。人的生

命很短暫，最怕將時間花在等待上，若能縮減等待的時間，就是花錢買時間，是很值得的事。

目前 ThunderboltTM 3 是最高速的產品，所以下一次會將公司電腦全換成 ThunderboltTM 3 

設備。 

想更認識 Thunderbolt™ 3，請上 https://thunderbolttechnology.net/ 或追蹤社群網站   

 

 

【小知識】ThunderboltTM 3 的 4 種使用方式： 

 

https://thunderbolttechnology.net/
https://www.facebook.com/intelthunderbolt
https://twitter.com/GetThunderbolt
https://www.youtube.com/channel/UCdiZki7N4vQNhVZs54Wp02Q

